
Protokoll Hauptausschusssitzung 12.11.2017 Darmstadt

Anwesenheit: Siehe Anwesenheitsliste

Beginn 14:20 h Ende 16:50 h

Nächsten Termine
- 12.1. Präsidiumssitzung.
-   4.3. HA und Vorstandsitzung
- 19.3. HV in Gießen-Kleinlinden
-   1.4. BHV Regenburg

Begrüßung
- G. Bernius begrüßte die anwesenden Bezirksvorsitzenden und die Mitglieder des

Präsidiums sowie  Herbert Bender und Werner Schön
- Er gratulierte Werner Schön zum 85 Geburtstag  und überreichte ihm ein

Blumenstrauß
- Es liegen 2 Anträge für Ehrungen vor, sie werden unter Verschiedenes

behandelt

Bericht des Präsidenten
- Die Verhandlung mit dem Sponsoren SV ergab ein Zwei-Jahresvertrag mit

12.500 € für 2017 und 10.000 € für 2018. Evtl. sind weitere Fördermittel
projektbezogen möglich.

- Die FsJ- Stelle für Radpolo wurde von der Sportjugend genehmigt
- Zu den Rücktritten im BDR-Präsidium von P. Streng und M. Schwarz gab er die

Hintergründe bekannt.

Bericht der Vizepräsidenten/Vizepräsidentinnen

Geschäftszimmer
- Die Termine Bz JHV wurden abgefragt (teilweise nachträglich ergänzt):
- 14.1. TW Hungen
- 15.1. L Lollar
- 21.1. MSR Wächtersbach
- 27.1. Ks Ippinghausen
- 28.1. FMT
- 29.1. HD Darmstadt
-   4.2. Ns
- Es wurde nachgefragt, welcher Bezirk seine Einladung zur BzJHV in Sport in

Hessen veröffentlichen will, Verfahrensweg über Pressewart festgelegt



- Es wurde die aktuelle Mitgliederentwicklung vorgestellt, ein ganz kleines Plus hat
es ergeben. Die neuen und ausgetreten Vereine wurden den Bezirken genannt.

- Über die Änderungen im Lizenzwesen wurde informiert. Das Ausfüllen der
Anträge ist nur noch elektronisch/online möglich

- Die Mitgliederverwaltung wurde für Jahreswechsel vorbereitet, die Lizenzanträge
werden von HRV Seite bearbeitet, Die BDR-Lizenzstelle erstellt die Lizenzen
voraussichtlich ab Anfang Dezember

- Die Differenzen in der Mitgliedermeldung lsbH HRV wurden geklärt

Halle
- es läuft alles
- Es gibt Änderung in der Struktur des Kadertraining Radball, es soll vermehrt auf

regionale Stützpunkte gesetzt werden, da auch die Sportschule durch den
Umbau wenig zur Verfügung steht.

- Auslosung Deutschlandpokal Radball: Es waren in einigen Gruppen viele starke
Mannschaften aus Hessen und/oder Württemberg. So schieden schon einige
Mannschaften früh aus, was nach der Leistung aller teilnehmenden
Mannschaften unglücklich war. Die ausgelosten Gruppen waren in ihrer Leistung
recht unterschiedlich.

- Die Erfolge bei den DM waren gut, aber man war nicht mehr nicht so erfolgreich
wie die Vorjahre.

Rennsport
- Im Bereich BMX läuft gut. Hier finden hochklassigen Veranstaltungen in Hessen

statt. Es fehlt aber der Unterbau an kleinen Veranstaltungen.
- Trial: Ziel im Rahmen Hessentag 2017 in Rüsselsheim die Ausrichtung der DM

Trial 20“, DM Trial 26“, einem Lauf der NDM und der HM.
- MTB sehr positive Entwicklung durch Besetzung des Posten Fw
- Straße, ein Team positiv, Erfolgen noch nicht erreicht
- Trainersituation Straße: Hier ist man mit zwei Trainer einmal U19 incl. BL und

dann Nachwuchs für U17/U15 personell schwach aufgestellt, da  wegen
Krankheit auch ein Trainer längere Zeit fehlte.

- Gewünschte Änderung :Verteilen der Aufgaben auf  weiter Personen, Einführen
Bindeglied zwischen Trainer und Sportler für zusätzliche Aufagben.

- Bei der Konzeptentwicklung Straße/Bahn soll eine stärkere Einbindung Bahn
erfolgen.

- Bahn Darmstadt: Sommerbahnpokal schwache Teilnahme, da  Wochentags nur
wenige Teilnehmer von weiter weg anreisen.

Breitensport
- Grundschulprojekt: Übernommen das Konzept des LV Saar für ein

Modellversuch in Kirchbrombach, die Umsetzung ist bei Interesse der Schule
kein großes Problem



- Längerfristig sollten Kooperation Schule – Verein möglich sein. Hierfür gibt es
durch Sportkreis/lsbH oder Sportjugend Förderungsmöglichkeiten

- Das weiterreichend Konzept ist bikeschool/bikepool, hier soll eine
Zusammenarbeit mit Peter Bulmann angestrebt werden. Bisher sind Vereine
nicht eingebunden.

- Vorstellung Mitgliedskarte, da Wunsch aus dem Breitensport, Einführung offen
- Deutsche Radsportabzeichen läuft schlecht. Frage: Ist es noch zeitgemäß. Wird

die Zielgruppe auch entsprechend angesprochen?
- Genehmigungsbefreiung Breitensport: augenblicklicher Sachstand wurde

mitgeteilt, es wird keine Rücknahme von Seiten des Ministeriums geben.

Bericht aus den Bezirken

HD
- Ernst Nagel ist als BzVorsitzender zurückgetreten. Die Geschäfte führt

augenblicklich Georg Bernius. Er erläuterte auch die Gründe dafür. Ernst Nagel
ist von einer Person über Jahre wiederholt massiv angegriffen worden.

- Die Suche nach einem neuen BzVorsitzenden gestaltet sich schwierig, da die
Ursache nicht abgestellt ist

TW
- - Wanderfahren hat durch den neuen Fachwart eine positive Entwicklung

genommen.

Ns
- Aktion Verkehrswende: Träger ist ADFC, hier wird eine Einbindung des Bezirkes

angestrebt.
- Die MTB-Strecke läuft ohne Probleme

L
- Es wieder eine BzM Straße stattgefunden. Die weiteren Veranstaltungen auf

Bezirksebene laufen gut.

Haushalt 2017
- Der vorgelegte Haushaltsplan wurde erläutert
- Es wurden Begründungen für die Änderungen gegenüber dem Vorjahr gegeben.
- Aus der Vorstandssitzung ergaben sich Änderungen gegenüber Vorlage. Jeweils

Erhöhung der Etats Bahn und MTB um 2000 Euro. Diesen wurde zugestimmt.

Hauptversammlung 2017
Sie findet am 19. März in Gießen-Kleinlinden statt. Delegiertenanzahl wurde den
Bezirken genannt und Hinweise zur Festlegung/Wahl der Delegierten wurden
verteilt.



Verschiedenes

Es wurde nach der Zusammenarbeit mit dem ADFC gefragt, hier gibt es keine
grundsätzliche Zusammenarbeit, nur punktuell in Schnittpunkten.

Anträge
Da es Ehrungsanträge sind werden sie nicht veröffentlicht

Georg Bernius Dr. Peter Pagels
Präsident Protokoll


